
平成２９年１２月４日

 東近江市議会議長 市 木  徹 様

会派名： 公明党          

東近江市議会議員： 竹 内 典 子 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.健康寿命の延伸に

ついて 

(1)公園に筋力アップのための健康遊具を設

置する考えを伺う 

(2)高齢者の生きがいづくり、地域の担い手、

就労に対する市の取り組みについて伺う 

(3)介護支援ボランティア・ポイント制度の

導入、取り組みについて伺う 

(4)生活支援サポーターに対する市の関わり

と普及の考えを伺う 

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃 

2.マイナンバーカー

ドの普及について 

(1)現在の本市の交付状況について伺う 

(2)マイナポータルによる電子申請の見通し

について伺う 

(3)マイナンバーカードの活用や安全性の周

知について、取り組み状況を伺う 

担当部長 

 〃 

 〃 

3.子育て支援の切れ

目ない連携につい

て 

(1)保健センターと子育て支援センター間の

情報共有、担当者の連携について伺う 

(2)子ども家庭総合支援拠点の取り組みにつ

いて伺う 

(3)子ども家庭総合支援拠点と保健センタ

ー、子育て支援センターの連携を伺う 

(4)訪問支援のホームスタート・ジャパンへ

の取り組みについて伺う 

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃 



4.高齢障害者の介護

保険サービスの利

用について 

(1)障害福祉課と長寿福祉課の連携、果たす

役割を伺う 

(2)精神障害者に対する担当者の研修、情報

共有の取り組みを伺う 

(3)障害者総合支援法の改正による介護保険

サービスの利用者負担の軽減を伺う 

担当部長 

 〃 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年１２月４日

午前・午後１０時１８分 受領１



平成２９年１２月１日

 東近江市議会議長 市 木  徹 様

会派名： 公明党         

東近江市議会議員： 吉 坂  豊 

発 言 通 告 書

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問   一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.ＳＤＧｓの取り組

みについて 

(1)当市の様々な施策について、ＳＤＧｓを

基準とした具体的な目標設定をする考え

は 

(2)ＳＤＧｓの理念、考えを市民、職員へ広

めて行く考えは

担当部長 

 〃 

2.無料Ｗｉ－Ｆｉに

ついて

(1)指定避難所数と公衆無線ＬＡＮ（無料Ｗ

ｉ－Ｆｉ）の設置状況は

(2)今後の設置計画と民間への働き掛けは

(3)市内観光施設、観光地への導入状態は

担当部長 

 〃 

 〃 

3.特設公衆電話につ

いて 

(1)現在の設置状況は

(2)今後の導入計画は

担当部長 

 〃 

4.いじめ対策につい 

 て

(1)スクールカウンセラーの配置人数と勤務

体制は

(2)いじめの相談件数と相談に対しての取り

組みは

(3)ＳＮＳを利用したいじめ相談の導入計画 

 は

担当部長 

 〃 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年１２月１日

午前・午後 ３時１５分 受領２



平成２９年１２月４日

 東近江市議会議長 市 木  徹 様

会派名： 日本共産党議員団     

東近江市議会議員： 廣 田 耕 康 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.東近江市の自然・

資産のすそ野を守

ることが急務…地

域経済の活性化を 

(1)農業人口、農に関わる者を減らさないと

いう柱について市の見解は 

(2)農業者の規模の大小、形態を問わない支

援について 

(3)戸別所得補償の存続要望と市単独での補

償の実施について 

(4)家族農業の流れについて市の認識は 

(5)学校給食へ地元の特産物を出すことにつ

いて 

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 

2.地域社会と地域経

済の活性化への中

小自営業者の役割 

(1)住宅リフォーム補助を実施した経済効果

について 

(2)住宅リフォーム補助の拡充について 

(3)三方よし商品券の総額と内訳、経済効果

等について 

担当部長 

 〃 

 〃 

3.東近江市の自然・

資産のすそ野を侵

害する猿害対策 

(1)獣害の実態や最新の対策を含めた市の見

解と決意について 

(2)猿害対策に係る日野地域の取り組みにつ

いて 

(3)緩衝帯の維持について市の対応と見解に

ついて 

(4)サル被害対策の周知について 

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年１２月４日

午前・午後１１時４０分 受領３



平成２９年１２月４日

 東近江市議会議長 市 木  徹 様

会派名： 日本共産党議員団     

東近江市議会議員： 山 中 一 志 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.防災・危機管理行

政の役割について 

(1)台風２１号に係る避難所の開設・運営に

ついては適切であったか 

①市の警戒態勢について 

②避難所開設について 

③避難に関する情報について 

④避難状況について 

⑤被害状況について 

(2)自治体の防災・危機管理組織について 

①繰り返される被害状況について 

②市長の対応は適切であったか 

担当部長 

担当部長 

市長 

2.河川改修事業につ

いて 

(1)八日市新川広域河川改修事業について 

①県所有の土地と市所有の土地の区分は 

②県議会では、県土地開発公社から買い戻

しの議決を行ったと聞くが、その面積と

金額は 

③産廃の撤去に係る費用はどうなってい

るのか 

④1.5 ㎞の未着手区間の通水見通しの時期

 は 

(2)愛知川改修事業について、上流部の河川

改修の状況は 

担当部長 

 〃 



3.介護保険事業計画

について 

(1)利用料３割化について 

①対象となった利用者が、その負担に耐え

られるのか 

②介護保険の利用料を医療保険の窓口負

担に合わせることについて 

③法改正を要せずに、政省令によって３割

負担の対象を際限なく拡大できる懸念

について 

(2)慢性期病床である医療療養病床の一部削

減と介護療養病床全廃による影響と、介護

医療院は新たな受け皿になりえるのか 

(3)介護保険の持続可能性担保は 

担当部長 

 〃 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年１２月４日

午前・午後１１時４０分 受領４



平成２９年１２月４日

 東近江市議会議長 市 木  徹 様

会派名： 日本共産党議員団    

東近江市議会議員： 田 郷  正 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.市民の暮らしを守

る予算を 

(1)市長は市民生活を取り巻く経済情勢をど

のように認識しているのか 

(2)市民生活を守るための施策が必要と認識

しているのか 

(3)不要不急の大型公共事業や企業立地奨励

金を見直す考えはないか 

(4)乳児おむつ等支給事業を拡充する考えは

ないか 

(5)子育て支援のためにも医療費無料化を高

校卒業までの拡充や学校給食無料化へ踏

み出す考えはないか 

(6)「予算要求書」を各部局へどのように周

知されたのか 

市長 

 〃 

 〃 

担当部長 

 〃 

 〃 

2.国民健康保険統一

化の問題点は 

(1)医療水準に地域差があるのは当たり前で

あり、「医療水準を反映しない」ことは国

保料統一化となる。県へ医療水準を反映す

るよう求める考えはないのか 

(2)県が示す「標準保険料」はあくまでも「技

術的助言」であり法的拘束力を持つもので

はない。国保料算定は市の裁量を認めるよ

う県へ要請しないのか 

(3)保険料負担軽減のために、県独自の財政

支援を行うことや保険料の激変緩和策を

求める考えはないのか 

担当部長 

 〃 

 〃 



(4)保険料の負担軽減のために、市が法定外

繰り入れを行うことは、市の裁量であり、

認めるように要請しないのか 

(5)今日の保険財政の危機的要因は、国の財

政措置が減らされていることにある。段階

的に補助率を戻すよう県としても国に働

きかけるように要請しないのか

 〃 

 〃 

3.「身の丈に合った

国体」に向けて 

(1)国体開催要項や「過剰な準備や運営を慎

み」、運営の「いっそうの簡素・効率化」

を求めた 2002 年（平成 14 年）の全国知事

会の緊急決議に基づいて、施設整備の在り

方を見直してコンパクトな国体を目指す

ように県に対して要望する考えはないか 

(2)市として開催が求められている競技の必

要経費の見積額はいくらか 

担当部長 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年１２月４日

午前・午後１１時４０分 受領５



平成２９年１２月４日

 東近江市議会議長 市 木  徹 様

会派名： 無会派         

東近江市議会議員： 櫻  直 美 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.蛇砂川越水被害対

策と近隣住宅地の

住民避難について 

(1)川が越水し、道路が川のようになり、冠

水し、車が動けなくなる恐れから、市民が

自宅から出られず、逃げ場がなくなる危険

な状態となり、とても安全とは言えない状

況であった蛇砂川近隣の住宅地域におい

て避難勧告が出されなかったのはなぜか 

(2)蛇砂川対策として市が要望などできるこ

とはすべてしてきたか、その思いは 

(3)県や国への工事予算を要望するための市

民活動を市が支援する考えは 

総務部長 

都市整備部長 

担当部長 

2.定住移住促進につ

いて 

(1)少子化対策として子育て世代が東近江市

に転入したくなるホームページ作りの徹

底について 

 ①ターゲットに呼びかけるページを作成

できるか 

②医療機関（各科、診療時間、設備）一覧

  などの情報を提供できるか 

 ③中学校の部活動を初めとする、各幼保小

中学校の特色の一覧などの情報提供が 

できるか 

 ④病児保育室の情報提供ができるか 

 ⑤各学童保育所の特色や費用・様子がわか

る一覧などの情報提供ができるか 

担当部長 



⑥夏休みなどの長期休暇中の子供たちの

遊び場や、地域・市のイベントなど最新

の情報提供ができるか 

 ⑦高校・大学・専門学校等の現況の進学先

の情報提供ができるか 

(2)子育て世代が求める情報とてして、買い

物、塾・スポーツ団・習い事、民間のイべ

ントなどの最新の情報提供をしてくれる

ホームページをバナー広告として載せて

もらえるように推進できるか 

(3)市職員が一丸となって、「子育て世代に東

近江市に転入してもらうための情報提供

をしていこう！」という意識改革はできる

か 

担当部長 

市長 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年１２月４日

午前・午後１１時２５分 受領６



平成２９年１２月４日

 東近江市議会議長 市 木  徹 様

会派名： 新政無所属の会     

東近江市議会議員： 井 上  均 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問   一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.人口減少期の定住

移住対策について 

(1)定住移住施策と地域おこし協力隊などの

取り組みは、今後１０年、２０年と継続さ

れるのか伺う 

市長 

2.これからの公共事

業の在り方と維持

管理について 

(1)「学校横山線」、蒲生スマートＩＣ、国道

４７７号と接続し国道３０７号まで延伸

した場合の将来交通量と費用対効果はど

れほどなのか伺う 

(2)地域の様々な課題について地元との合意

形成が図られているのか伺う 

(3)旧国道４７７号が市道に移管されている

が、道路台帳や構造物点検データ、補修履

歴、長寿命化計画は引き継がれるのか伺う

(4)市の橋梁点検、維持補修、アセットマネ

ジメントに基づく長寿命化計画の進捗状

況と判定区分および補修方針別の橋数を

伺う 

(5)橋梁点検を専門業者への委託と合わせて

直営で実施されているが、その割合と今後

の方針を伺う 

(6)アセットマネジメントに基づいた戦略的

な維持管理を計画するために長寿命化計

画を職員で実施すべきと考えるが対応を

伺う 

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 



3.台風２１号の下水

道に関する被害に

ついて 

(1)流域下水道を管理している滋賀県の侵入

水発生領域解析で当市は領域面積は小さ

いが、浸入水の影響度が大きいと言う解析

結果となっているが今後の対応を伺う 

(2)流域下水道管周辺の空洞調査や不明水に

起因する路面の轍などについて道路メン

テナンス会議ではどのような協議がされ

たのか伺う 

担当部長 

 〃 

4.通学路の安全対策

について 

(1)バイパス道路完成後、区域変更された旧

道にある既設信号機について撤去を求め

られることがあるか伺う 

(2)通学路における信号機の設置要望数と信

号機撤去を検討すべき個所数、形態変更で

きる箇所があるか伺う 

(3)信号機などを含め抜本的な対策ができな

い場合の対応について伺う 

担当部長 

 〃 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年１２月４日

午前・午後１０時３２分 受領７



平成２９年１２月４日

 東近江市議会議長 市 木  徹 様

会派名： 新政無所属の会      

東近江市議会議員： 西 澤 善 三 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.人口減少・高齢社

会を迎えて 

(1)定住移住推進事業での補助金額の算出根

拠や妥当性、事業の継続性について 

(2)自治会活動への新たな支援策についての

考えは 

(3)定住移住推進事業での転入者の自治会加

入の推進について 

(4)定住移住推進事業での空き家・空き地を

利用した移住推進は 

(5)自治会活動のマニュアル化や優れた市内

の自治会活動の顕彰を行っては 

(6)まちづくり協議会での人口減少・高齢化

対策の事業の現状は。また、まちづくり協

議会は自治会活動の活性化にどのような

支援をしているのか 

市長 

 〃 

担当部長 

〃 

 〃 

 〃 

2.行財政改革策につ

いて 

(1)大型公共工事の財政シミュレーション策

定は 

(2)国体開催へ向けた体育施設の改修計画は 

(3)長期的な財政シミュレーション策定が必

要と考えるがどうか 

担当部長 

 〃 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年１２月４日

午前・午後 ９時４２分 受領８



平成２９年１２月４日

 東近江市議会議長 市 木  徹 様

会派名： 東近江市民クラブ    

東近江市議会議員： 西 﨑  彰 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1･台風２１号瀬田川

洗堰全閉の件につ

いて 

(1)洗堰の全閉が国や県そして河川事務所よ

り当市にも情報提供があったと思います

が、それはいつ、どんな情報でどのように

対応されたのか 

(2)河川事務所等はどことどこに連絡されて

いるのか 

(3)琵琶湖に面する樋門があるのですが、今

回はどのような状況でどんな対応をされ

たの 

担当部長 

 〃 

 〃 

2.東近江市の道路イ

ンフラについて。 

(1)都市計画道路能登川北部線の佐生地先か

ら先線の整備計画は 

(2)国道８号簗瀬北交差点の渋滞緩和につな

がりますか 

(3)上記整備計画はいつ頃までに完成する予

定ですか 

担当部長 

 〃 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年１２月４日

午前・午後１０時４０分 受領９



平成２９年１２月４日

 東近江市議会議長 市 木  徹 様

会派名： 東近江市民クラブ     

東近江市議会議員： 西 村 純 次 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問   一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.子育て支援につ

いて 

(1)待機児童について 

①最新の待機児童数は 

②地域間格差はないか 

③定員増加の見込みは幼児園の整備等を伴うも

のと認識しているが、保育士の雇用も勘案して

いるのか 

④２０２０年末に待機児童解消に向けた意気込

みについて 

(2)保育士の確保と非正規職員の処遇改善は出来て

いるか 

(3)病児保育室の現状と今後の増設ついて 

(4)ファミリー・サポート・センターの活用状況は 

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃 

2.公務員の副業に

ついて 

(1)高齢化による人手不足解消と地域貢献の増進の

ため副業を認めることについての考えは 

担当部長 

3.雪野山歴史公

園、横山公園の

整備について 

(1)頂上の眺望確保の考えは 

(2)各登山道の整備の考えは 

(3)横山公園のトイレ整備の考えは 

担当部長 

 〃 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年１２月４日

午前・午後１０時４０分 受領１０



平成２９年１２月４日

 東近江市議会議長 市 木  徹 様

会派名：東近江市民クラブ      

東近江市議会議員： 西 澤 由 男 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.子育て環境の改善

について 

(1)幼稚園等について 

①降園後や休園日についても、園庭ならび

にグラウンドを開放しては 

②飼育小屋の仕様見直しが必要では 

③兄弟姉妹の時差降園の調整は可能か 

(2)小学校の学力向上施策について 

 ①教育現場ではどう分析し、どう対処しよ

うとしているのか 

 ②何が不足しているのか現場での考えは 

担当部長 

 〃 

2.名神名阪連絡道路

の整備推進につい

て 

(1)新たなルート確保は利便性のみならず、

あらゆる可能性が生まれるものと考える

が、市の考えは 

(2)伊賀・甲賀など関連市町と温度差なく連

携が取れているのか 

(3)現在の進捗状況と今後の対応策は 

担当部長 

 〃 

 〃 

事務局処理欄
発言順位 平成２９年１２月４日

午前・午後 ８時３０分 受領１１



平成２９年１２月４日

 東近江市議会議長 市 木  徹 様

会派名： 東近江市民クラブ     

東近江市議会議員： 和 田 喜 藏 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.東近江市八日市公

設地方卸売市場の

在り方について 

(1)プライマリーCo が、地元農家の市場への

出荷や、業者との取引の仲介を促進してく

れるのか 

(2)市場の活性化の起爆剤として、空きスペ

ースにプライマリーCo の事業拠点を誘致

してはどうか 

(3)三重県いなべ市や南伊勢町の物産の交易

が活性化につながるのでは 

担当部長

 〃

 〃

事務局処理欄

発言順位
平成２９年１２月４日

午前・午後１１時４５分 受領１２



平成２９年１２月４日

 東近江市議会議長 市 木  徹 様

会派名： 東近江市民クラブ     

東近江市議会議員： 田井中 丈 三 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.一級河川愛知川に

ついて 

(1)洪水が予想される時に、永源寺ダムは事

前放流等、氾濫を防ぐ対策をどのようにさ

れているのか 

(2)永源寺ダムの事前放流などの運用を進化

させるよう要望いただきたいが、市の所見

は 

(3)永源寺ダムに、洪水調整機能を持たせる

ような施設改善を愛知川の生態系にも目

を向けて研究すべきと考えるが、市の所見

は 

(4)ダム放流時に、下流部や琵琶湖の湖岸に

漂着した大量の流木を含むごみは、誰がい

つ処理するのか 

(5)栗見橋付近の流水阻害物除去を早急にし

ていただけないか 

(6)栗見橋の修繕時期の明確化と早急な実施

に向けた彦根市との協議の状況は 

農林水産部長 

担当部長 

農林水産部長 

都市整備部長 

都市整備部長 

都市整備部長 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年１２月１日

午前・午後 ４時３０分 受領１３



平成２９年１２月１日

 東近江市議会議長 市 木  徹 様

会派名： 東近江市民クラブ      

東近江市議会議員：  森 田 徳 治 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.道路の維持管理に

ついて 

(1)市道の維持管理の現状と課題と対策、今

後の対応は 

(2)舗装修繕計画の内容は 

担当部長 

 〃 

2.橋梁の維持管理に

ついて 

(1)東近江市橋梁長寿命化修繕計画に基づい

た修繕予定は 

担当部長 

3.トンネルの維持管

理について 

(1)雪野山トンネルの今後の維持管理につい

ての考えは 

担当部長 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年１２月１日

午前・午後 ４時３０分 受領１４



平成２９年１２月４日

 東近江市議会議長 市 木  徹 様

会派名： 東近江市民クラブ     

東近江市議会議員： 山 本 直 彦 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.あいとうマーガレ

ットステーション

を拠点にした農業

振興政策について 

(1)増加が見込まれる来店客の市内への取込

み方策について 

(2)農業後継者の支援制度の拡充やその準備 

 は 

(3)農産物のブランド化とその構想は 

担当部長 

 〃 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年１２月１日

午前・午後 ５時００分 受領１５



平成２９年１２月４日

 東近江市議会議長 市 木  徹  様

会派名： 東近江市民クラブ     

東近江市議会議員： 青 山 孝 司 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.市内小規模企業の

活性化の推進につ

いて 

(1)小規模企業の振興を図る条例の制定と若

手経営者や新規創業者を支援する政策が

必要だと思いますが、市の所見は 

担当部長 

2.今後の農業政策に

ついて 

(1)集落営農や法人化した組織の今後進むべ

き方策について伺う 

担当部長 

3.国道及び県道の改

修について 

(1)国道 307 号バイパス計画の現状と今後の

整備計画について 

①重要ルートとして計画を進めて頂ける

のか伺う 

②過去の検討委員会の内容が反映される

のか伺う 

③今一度地元への内容説明が必要ではな

いのか伺う 

④地元との連携について伺う 

⑤道路の狭い箇所や安全対策が必要な箇

所は、早急な対応が必要と考えますが、

市の所見は 

(2)御河辺橋改修と周辺道路整備に向けた県

への要望は、地元とも連携し、地元の熱意

を伝えていただく必要があると思います

が、市の所見は 

担当部長 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年１２月４日

午前・午後１０時４０分 受領１６



平成２９年１２月４日

 東近江市議会議長 市 木  徹 様

会派名： 東近江市民クラブ     

東近江市議会議員： 西 村 和 恭 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問   一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.日本遺産認定後の

取り組みについて 

(1)日本遺産を生かした地域活性化事業の取

組の現状について 

(2)重要文化的景観の選定目途と活用計画に

ついて 

(3)木地師関係文書の保存と活用について 

(4)歴史文化基本構想に基づく文化財の保存

と積極的な活用について、各部連携した取

組の具体例について伺う 

(5)文化財の専門職員の採用計画について 

商工観光部長 

教育部長 

 〃 

 〃 

総務部長 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年１２月１日

午前・午後 ４時３０分 受領１７



平成２９年１２月４日

 東近江市議会議長 市 木  徹 様

会派名： 東近江市民クラブ     

東近江市議会議員： 鈴 木 則 彦 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.中心市街地活性化

基本計画について 

(1)延命公園再整備事業、八日市駅前広場の

未利用地と八日市駅前広場の一体的な整

備事業、八日市駅前連絡デッキ整備事業の

３事業について進捗状況は 

①近隣住民への説明会の具体的な内容は。

また、地域住民の理解は得られているの

か 

②商業に携わっておられない地元住民や

市外の方の意見は 

③学識経験者の意見は 

④これら意見をどのように計画に反映さ

せるのか 

⑤期日は間に合うのか 

⑥江州音頭に係る地元住民の要望につい

て市は承知しているのか。また、その対

応は 

(2)新規出店支援者事業には、5年間に 15 店

舗の新規出店計画(10 飲食５物販)とある

が、実現のための方法は 

(3)魅力的な商業地の要件は 

(4)新規出店者支援等について、開店後間も

ない店や、すでに長年営業している既存店ら

が、閉店しないためのフォローは 

担当部長 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年１２月４日

午前・午後１１時５９分 受領１８



平成２９年１２月４日

東近江市議会議長 市 木  徹 様

会派名： 東近江市民クラブ     

東近江市議会議員： 周 防 清 二 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問   一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.北朝鮮によるミサイ

ル等への対応につい

て 

(1)核を含む通常爆弾や生物化学兵器の飛

来、または伝染病感染による危機に対し

ての対応を伺う 

担当部長 

2.国際交流のあり方に

ついて 

(1)これまで、国際交流の相手国との間で国

際問題化した事案を受け、使節団の派遣

を中止されたり、こちらから中止した事

はなかったのか伺う 

(2)言うべき事は言わないと真の国際交流

は生まれないと思うが、見解を伺う 

担当部長 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年１２月４日

午前・午後１０時４０分 受領１９



平成２９年１２月４日

 東近江市議会議長 市 木  徹 様

会派名： 東近江市民クラブ     

東近江市議会議員： 大 洞 共 一 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.新幹線新駅につい 

 て 

(1)３月議会で答弁頂いた、民間との話し合

いの進捗は 

(2)今でも東近江新駅はＪＲに造って頂くと

考えているのか 

(3)近隣市町との事務レベルの話し合いの進

捗は 

担当部長 

 〃 

 〃 

2.中心市街地活性化

事業について 

(1)６月議会で答弁頂いた景観作り協議会立

ち上げの進捗は 

(2)３月議会で提案した立体駐車場を含む駐

車場について、八日市駅周辺で予定地は見

つかったのか 

(3)松原鉄工跡地の利活用はどうなったのか

伺う 

担当部長 

 〃 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年１２月１日

午前・午後 ５時００分 受領２０



平成２９年１２月４日

 東近江市議会議長 市 木  徹 様

会派名： 太陽クラブ       

東近江市議会議員： 辻  英 幸 

発 言 通 告 書 
 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問   一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.当市の幼児保育環

境について 

(1)幼児教育・保育対象者数について 

①幼児の人口推移は 

②幼児教育・保育希望者数の見込みは 

③現時点の認定区分ごとの幼児教育・保育

定員数は 

(2)幼稚園教諭・保育士について 

①現在の職員数は 

②５年後に必要と思われる正規・臨時・パ

ートの職員数は。また、民間の認定こど

も園の状況は 

(3)保育士募集と応募について 

 ①募集方法および募集先は 

 ②応募状況はどうか。また、市内・市外・

県外の比率は、正規・臨時・パートごと

に分けるとどうなるか 

 ③民間の認定こども園の状況は 

(4)保育士の待遇改善には市独自の対策が必

要と考えるが、市の考えは 

(5)幼稚園の現状について 

①幼稚園の定員と園児数は 

②幼稚園教諭の中で保育士資格を持って

いる方の割合は 

(6)子育て支援センターやファミリーサポー

トセンターの利用状況と、住民に対する周

知方法は 

こども未来部長 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年１２月４日

午前・午後１１時００分 受領２１



平成２９年１２月４日

 東近江市議会議長 市 木  徹 様

会派名： 太陽クラブ        

東近江市議会議員： 安 田 高 玄 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.全国学力・学習状

況調査（全国学力

テスト）について 

(1)今年の本市の全国学力テスト結果は 

(2)検証改善委員会について、今までどのよ

うな内容に対して、対策を打ってきたの

か。また、成果と改善結果は 

(3)学力向上に向けての施策個々の目的、対

策内容と結果は 

(4)県教育長のコメントに対しての考えは 

(5)今後の学力向上に向けての改善内容およ

び推進内容は 

(6)改善や対策にあたり、学力向上に向けて、

他府県や、他市を研修および参考にしたこ

とはあるか。また、その内容は 

(7)全国学力テスト結果を市町別、学校別で

公表する考えは 

(8)第 2 次東近江市総合計画について 

①「学ぶ力の向上推進」の内容は 

②「教職員の資質向上に資する事業」の内

容は 

教育長 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年１２月４日
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平成２９年１２月４日

 東近江市議会議長  市 木  徹 様

会派名： 太陽クラブ        

東近江市議会議員： 戸 嶋 幸 司 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.コミュニティセン

ターの運営につい

て 

(1)人件費のおおもととなる職員数の算出根

拠は 

(2)指定管理団体である各地区まちづくり協

議会への研修会・交流会の具体的な内容と

その効果は 

担当部長 

 〃 

2.当市の社会教育行

政について 

(1)生涯学習について 

①青年期に対しての考え方は 

②青年期に対する施策及び取組み状況は 

(2)各支所に教育委員会の機関がない理由は 

(3)各コミュニティセンターにおける青年層

を対象にした生涯学習事業の現状は 

教育長 

教育部長 

教育部長 

担当部長 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年１２月４日

午前・午後１１時３９分 受領２３


